

„Bitcoin als eine Art sicherer Hafen“

Die Wertschätzung von Bitcoin ist in den letzten Jahren stark gestiegen. Viele Anleger sehen in der Kryptowährung einen sicheren Hafen für ihr Geld. Die Volatilität des Marktes ist jedoch ein Risiko. Die Investoren sollten sich bewusst sein, dass Bitcoin ein hochvolatiles Asset ist. Die Wertschätzung von Bitcoin ist in den letzten Jahren stark gestiegen. Viele Anleger sehen in der Kryptowährung einen sicheren Hafen für ihr Geld. Die Volatilität des Marktes ist jedoch ein Risiko. Die Investoren sollten sich bewusst sein, dass Bitcoin ein hochvolatiles Asset ist.



„Die Wertschätzung von Bitcoin ist in den letzten Jahren stark gestiegen. Viele Anleger sehen in der Kryptowährung einen sicheren Hafen für ihr Geld. Die Volatilität des Marktes ist jedoch ein Risiko. Die Investoren sollten sich bewusst sein, dass Bitcoin ein hochvolatiles Asset ist.“

MEIN GELD



MARTIN BÜRKI
Ist seit Jahren der Fondsexperte
von BILANZ.

Mein Geld

Motiviert von den Klimastreiks der Jungen, möchte ich mein Portfolio ökologischer anlegen. Wie soll ich vorgehen? F. O. aus B.

Fest verankert ist das Vorurteil, dass man auf Rendite verzichten muss, wenn man ökologischer investiert. Legt man nach dem sogenannten ESG-Ansatz («Environmental, Social, Governance») an, so ist dies heute nicht mehr der Fall. Bei diesem Ansatz werden einige wenige Sektoren ausgeschlossen (Waffen, Drogen etc.), bei allen anderen Branchen werden die Firmen übergewichtet, die die ESG-Kriterien erfüllen (Best-in-Class-Ansatz). Dies sind Kriterien wie effizienterer Umgang mit Energie und Rohstoffen, die Einhaltung zentraler Arbeitsrechte, hohe Standards bei Arbeitssicherheit und Gesundheitsschutz, transparente Massnahmen zur Verhinderung von Korruption und Bestechung oder die Verknüpfung der Vorstandsvergütung mit dem Erreichen von Nachhaltigkeitszielen. Diese Kriterien zu beurteilen, ist nicht immer einfach. Mittlerweile gibt es eine grosse Anzahl von Firmen, die Anleger dazu beraten. Für sie der einfachste Weg sind aber Anlagefonds, die nach dem ESG-Ansatz investieren. Für den Schweizer Aktienmarkt ist dies zum Beispiel der Vontobel Sustainable Swiss Equity, für den europäischen der Pictet European Sustainable Equities und für den globalen der Mirabaud Equities Global Focus. Obligationenanleger bietet sich der NN (L) Green Bond EUR an. **Martin Bürki**

Das BILANZ-Expertenteam: Martin Bürki (Fonds), Christian König (Derivate), Lukas Wadsack (Steuern), René Weibel (Vorsorge) und Erich Gerbl (Invest).
Kostenloser Leserservice. BILANZ bietet im Internet unter www.bilanz.ch/investberatung einen Ratgeberservice an.